

# EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Jueves 12 de Noviembre de 1936

Núm. 102

## La Casa de Campo quedó ayer totalmente en poder de las tropas nacionales

### Nuestra Artillería, con precisión admirable, continuó incendiando numerosos objetivos madrileños

### Las fuerzas de retaguardia terminaron la limpieza de los arrabales de los Carabancheles

#### El día de ayer

##### La pobreza de la Artillería enemiga

(De nuestro enviado).—El día de ayer, que pudo ser de victoria para nuestras armas, pasó a la Historia de esta guerra santa sin pena ni gloria. No pudo actuar la reina moderna de las batallas, y ello hizo que, en un día gris, fuera la guerra gris también.

A primeras horas de la mañana comenzó ya el cañoneo, como en jornadas anteriores. Nuestra artillería tiró mucho y bien; la del enemigo demostró, una vez más, su carencia absoluta de piezas y, sobre todo, de municiones.

##### Una batería nacional acalla a otra roja emplazada en las cercanías de la Puerta de Toledo

Desde el principio, dió calor a esta contienda artillera, un duelo terrible entre una batería nuestra del 15,5 y otra marxista de más pequeño calibre.

La batería enemiga estaba situada, al parecer, en las cercanías de la Puerta de Toledo, en los terrenos del antiguo Madero, hoy mercado de pescado.

A la media hora, la batería roja, perfectamente localizada por nuestros artilleros, debió sufrir los efectos de nuestras granadas, ya que en el resto del día no volvió a hacer acto de presencia.

##### El tiempo impidió a actuar a la Aviación

El resto del día transcurrió en medio de un intenso cañoneo por nuestra parte, al que algunas veces contestó el enemigo con disparos por piezas y nunca por baterías. Con ello demostraba la pobreza de sus

## COMUNICADO OFICIAL

VALLADOLID, 11.—El comunicado oficial del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de hoy, dice así:

«Nuestra actividad en el día de hoy ha sido menor que en los días anteriores. El enemigo ha mostrado alguna actividad en el frente de Vizcaya y en el sector de Sigüenza, de la División de Soria.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

La situación de conjunto, no ha sufrido variación.

En la retaguardia, tranquilidad absoluta.»

## NOTICIAS OFICIALES

SALAMANCA, 11.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, publica las siguientes noticias oficiales, facilitadas a las veinte horas:

«Ejército del Norte.—Quinta y octava división: sin novedades dignas de mención.

Sexta División: En los frentes del Cantábrico, tiroteos y fuego de cañón, sin novedad por nuestra parte.

Séptima División: Continúa la limpieza de los barrios del Sur de Madrid, efectuándose la consolidación y mejora de nuestras posiciones. Se han hecho al enemigo cincuenta muertos, recogiendo los correspondientes fusiles y un fusil ametrallador.

En el flanco izquierdo, se ha rechazado enérgicamente un ataque enemigo. En el centro de la capital se observan grandes incendios.

En el sector de Sigüenza, de la División de Soria, aprovechándose de la niebla reinante, y para reponerse de las numerosas derrotas sufridas en este sector, el enemigo intentó un desesperado ataque, que fué rechazado, causándose numerosas bajas a los marxistas.

Ejército del Sur: Sin novedad.»

medios y el poco valor de sus artilleros, que temían ser localizados por los nuestros.

La Aviación no hizo acto de presencia en todo el día, ya que lo desfavorable del tiempo no hacía posible su actuación.

##### Los dos Carabancheles y la Casa de Campo, limpios de enemigos

En cuanto a la Infantería, continuó en su labor de limpieza del territorio ocupado,

dando fin a su labor a primeras horas de la tarde. Los dos Carabancheles y la totalidad de la Casa de Campo, quedaron limpios de focos rebeldes en su totalidad.

Las tapias de la Casa de Campo sobre el Manzanares, serían anoche los reductos naturales que sirviesen de parapeto a nuestros regulares y legionarios.

El pequeño río matritense subió ayer de categoría, al ser la línea divisoria entre nuestra España y la España roja de «ellos».

##### Fracasa un ataque marxista a nuestro flanco derecho

Los marxistas atacaron por la mañana nuestro flanco derecho, pero las fuerzas de Caballería del coronel Monasterio, les hicieron ver bien pronto que todo intento de romper nuestras líneas era completamente inútil y perjudicial para ellos. Los muertos y armamento que dejaron sobre el terreno los habrá convencido de su error.

##### Voladura del Puente de Toledo

Una avanzadilla de regulares de la columna Delgado Serrano, ha comprobado que el Puente de Toledo ha sido volado con dinamita por los rojos. Creen que de esta forma nuestras tropas no podrán cruzar el río y atacar sus posiciones. Bien pronto se convencerán de lo contrario.

##### Un solo nombre español entre los pilotos de la Aviación roja

En la visita que hemos hecho al aeródromo de Cuatro Vientos, hemos comprobado con nuestros propios ojos una noticia que corría insistentemente entre nuestros jefes y oficiales. La noticia era que en la Aviación marxista sólo había pilotos extranjeros.

Efectivamente, en el casillero de la sala de oficiales del aeródromo, están puestos todos los nombres y apellidos de los pilotos que han prestado sus servicios en los últimos dos meses. Pues bien, todos menos uno, son de nacionalidades francesa, rusa, checoeslovaca, etc. La excepción tiene «su» nombre: Pablo Rada.

Está demostrado que cada causa tiene sus hombres. La causa de la República tiene a su servicio al indeseable Rada, el único piloto español, de la base de Cuatro Vientos, que ha enfilado sus ametralladoras contra los soldados de España.

## VIDA NUEVA EN TOLEDO

# El marqués de la Vega Inclán telegrafía al Ayuntamiento aceptando el encargo de dirigir la reconstrucción del Toledo artístico

## La Comisión municipal de Subsistencias gestiona el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.—Esta tarde celebran las "Margaritas" toledanas una reunión general

### Notas varias

#### Junta general de "Margaritas" en la Comandancia de Requetés

A las cuatro y media de la tarde de hoy se celebrará junta general de Margaritas en la Comandancia general de Requetés, plaza de San Vicente, 6.

Es necesaria la asistencia de todas ellas, pues habrán de tratarse asuntos de verdadero interés, y por ello se encarece que concurren sin excepción y con puntualidad.

#### La duquesa de Pastrana en el Hospital militar

La duquesa de Pastrana visitó en la tarde de ayer a los enfermos y heridos militares que se hallan en el Asilo Provincial, convertido ahora por las circunstancias de la guerra en hospital militar. Conversó amablemente con muchos de ellos y a todos prodigó palabras de aliento y consuelo, obsequiándoles con cajetillas de cigarrillos.

### Gobierno militar

#### Informes oficiales del frente de Madrid

El gobernador militar, al recibir anoche a los periodistas, les manifestó que durante la jornada de ayer nuestras tropas ocuparon totalmente la Casa de Campo, continuando su avance sobre el Manzanares.

Agregó que la Artillería nacional, que está actuando constantemente sobre Madrid, ha causado numerosos incendios, y que, por su parte, los rojos han volado el puente de Toledo.

Terminó diciendo que nuestras fuerzas de retaguardia han acabado la limpia de los arrabales de los Carabancheles.

#### Nuevo comisario de Guerra

Se ha incorporado el comisario de Guerra de segunda clase, don Eliseo Sanchez Melian, para hacerse cargo de la Intervención de revistas y servicios de la plaza.

### Ayuntamiento

#### La sesión de anoche.—Un telegrama del marqués de la Vega Inclán

Presidió el alcalde señor Aguirre y asistieron los concejales señores Labandera, Manso, Montemayor, Rodríguez y Jiménez.

Por decreto de la Alcaldía se da de alta en sus servicios al oficial mayor del Ayuntamiento don Raimundo Barrueco, que durante setenta días estuvo ausente de Toledo

a causa de la tiranía roja, y a los efectos de sus haberes se consideran no interrumpidos sus servicios.

El Gobierno civil contesta a una propuesta del Concejo aprobando la permuta provisional entre los cargos de secretario habilitado y oficial mayor del Ayuntamiento.

Queda aplazada, debido al regreso del oficial mayor, la reorganización provisional de servicios municipales.

Respecto a la propuesta de la Oficina de Obras sobre la construcción de una verja para el Campo Escolar, se acuerda suspender esta obra por falta de medios económicos.

La relación de facturas presentadas por Intervención es aprobada por unanimidad.

Acercó de un oficio de la Diputación, trasladando el acuerdo adoptado por iniciativa de sus funcionarios de proponer la declaración de hijo adoptivo de Toledo a favor del heroico teniente coronel Tella, se resuelve comunicar a aquella otra Corporación el acuerdo que el Ayuntamiento se anticipó a tomar en ese sentido y participárselo también al ilustre militar.

Apruébase el informe del Negociado respecto a la instancia de doña Paula Buendía en solicitud de pensión de supervivencia, a reserva del informe que se pedirá a la Comisaría de Vigilancia, con el fin de que sirva de precedente para casos ulteriores.

En contestación al ruego que el Ayuntamiento dirigió al marqués de la Vega Inclán pidiéndole que tome a su cargo la dirección de la reconstrucción artística de Toledo, el ilustre prócer ha contestado con el siguiente telegrama, de que se da lectura:

«Recibo ahora su gratísimo telegrama. A las órdenes como estoy del jefe del Estado, cumpliré cuanto se digna ordenarme, y con profundo envejecimiento tratándose de Toledo y de las gloriosas ruinas del Alcázar. Acepte mi entusiasta adhesión, rogándole transmita a Toledo, la ciudad de mis amores, la devoción y el cariño que dedico, Vega Inclán».

#### El alistamiento de mozos para el reemplazo de 1937

La Alcaldía ha publicado un edicto relativo al alistamiento de mozos para el próximo reemplazo de 1937. En él se ordena a los interesados el cumplimiento de la vigente Ley de Reemplazos, en cuyos artículos 78 y 80 se prescribe que todos los españoles o naturalizados en España, cualquiera que sea su estado o condición, al cumplir la edad de veinte años, están obligados a pedir por sí o delegadamente su inscripción en las listas del Municipio de

cuya jurisdicción sean vecinos. Los que no cumplan esta obligación serán castigados con multas de 200 a 1.000 pesetas. También se ordena que los padres o tutores de los mozos sujetos al llamamiento para el servicio militar, están obligados a solicitar la inscripción de éstos en el alistamiento si ellos hubieran dejado de hacerlo. Igual obligación tienen los directores o administradores de los Manicomios o Establecimientos de Beneficencia, y los jefes de los Establecimientos penales, respecto a los mozos que estén recluidos o acogidos en ellos.

Para el cumplimiento de esta orden todos los mozos que cumplan o hayan cumplido la edad de veinte años, dentro del año actual, deberán presentarse en la Secretaría municipal.

#### Gestiones de la Comisión de Subsistencias sobre los precios de los artículos de general consumo

Ayer se reunió la Comisión municipal de Subsistencias al objeto de tratar sobre los precios de los artículos de primera necesidad.

La Comisión realiza importantes gestiones encaminadas a abaratar esos precios en todo lo posible.

### Cámara de Comercio

#### Oferta de productos de Alava y Briviesca

Las Cámaras de Comercio de Alava y Briviesca ofrecen los productos siguientes: Alava: Patatas, maquinarias agrícola e industrial, mueblería, purpurina, jabones, velas de cera, chocolates y bonos.

Briviesca: Harina, trigo, pienso, chorizos, chocolates, zapatillas, naftalina en polvo, lana, bellón blanca, pastillas Heno de Pravia pequeñas, sal común y en salmuera líquida, y pimentón molido.

### Registro civil

#### Defunciones

Día 11.—Fernando Martel Hidalgo.

### Comedor de Caridad

#### Un donativo de la Intendencia militar

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 72 adultos y 32 niños, y con cena, 65 adultos y 30 niños. Total de raciones servidas, 199.

La Intendencia militar hizo un donativo de dos cajas de sardinas para los acogidos en el benéfico establecimiento.

## NOTAS RELIGIOSAS

### SANTORAL DEL DIA 13

San Eugenio, obispo de Toledo. San Diego. Santos Arcadio, Pascasio y Probo.

La Misa de mañana es de San Eugenio, obispo de Toledo. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa «Sacerdotes...» de común de Confesor Pontífice, menos el Evangelio que es de doctor «Vos estis sal terrae».

### Gloria de nuestra Raza

Eso fué el obispo toledano. Hijo de unos condes, nacido en los años primeros del siglo VII o últimos del VI, después de haberse educado en la escuela de San Braulio, prelado a la sazón de Zaragoza, vino más tarde a ocupar la Silla episcopal de nuestra imperial ciudad.

Era entonces cuando se estaba labrando la Iglesia Española en los famosos Concilios toledanos. San Eugenio vino a ser como la lumbrera y el maestro de aquellos teólogos, uno de cuyos discípulos, San Julián, juntamente con él, son el orgullo y la gloria de esta España, que al postrarse de hinojos ante sus sagradas reliquias y estampar el beso de su veneración, pide al Cielo que por los méritos del santo arzobispo toledano aparezca sobre ella el iris del triunfo y de la paz.

### Noticias religiosas

#### Sufragio por el abogado don Mario Gómez

Las Misas que mañana, a las nueve, nueve y media y diez, se celebren en la capilla de la Virgen del Sagrario, se aplicarán por el alma de don Mario Gómez, abogado del Ilustre Colegio de esta ciudad.

#### Administración de Sacramentos

Para la administración de los Santos Sacramentos, puede avisarse, durante el día, en la oficina parroquial, instalada en el Palacio Arzobispal, y durante la noche, en el domicilio de don Víctor Martín Guerra, calle de los Aljibes, 16.

El Santo Sacramento del Bautismo se administra todos los días en la Santa Iglesia Catedral, a las cuatro de la tarde.

## Escuela Normal del Magisterio de Toledo

### ANUNCIO

Siendo el deseo de este Profesorado reanudar lo antes posible las clases en este Centro, se anuncia, a partir del día de hoy, la matrícula oficial para los cursos 2.º, 3.º y 4.º año del grado profesional, así como para los exámenes por asignaturas pendientes del plan 1914.

Lo que se pone en conocimiento de los alumnos que estén en condiciones de solicitarlo o deleguen en persona autorizada.

Toledo 11 de noviembre de 1936.—El secretario accidental, Juan Rivas.—V.º B.º, La directora, Elvira Méndez de la Torre.

# La voladura del Puente de Toledo no impedirá el paso de los soldados de España

## En la línea defensiva de los rojos, nuestros lanzallamas provocan formidables incendios

### Las gloriosas ruinas del Alcazar, intangibles

He aquí el texto de la charla radiofónica pronunciada anoche por el gobernador militar de la plaza, coronel don Oscar Nevado:

#### La generosidad de unos obreros toledanos

Buenas noches, radioyentes.

Hoy voy a invertir los términos de esta charla cotidiana por aquello de que «en la variación está el gusto» y porque son tantos y tales los actos nobles que en esta gloriosa ciudad se realizan, que sería injusto a todas luces no darle el lugar preferente en estas charlas que nos ponen en contacto, toledanos, diariamente, a vosotros y a mí, creando ese lazo de amistad, mucho más de estimar por no ser una persona determinada el objeto de la predilección afectiva eso siempre sería un tanto egoísta—, sino algo vago y difuso, que sin personalizar, a todos llega, a todos alcanza, a todos se dedica, pasando de corazón a corazón con esa fuerza y ese rigor que lo hace poderoso y constante, flúido misterioso, que Goethe llamaba «afinidades electivas».

Hay en Toledo, en un taller que fué Centro de grandes y perfectas actividades, hasta que esos rojos—tan amantes de los trabajadores, y por consiguiente, se supone que del trabajo—lo destruyeron, como lo destruyen todo por donde actúan, nuevos caballos de Atila, que donde pisan no vuelven a crecer la hierba; y este taller era la imprenta del Colegio de Huérfanos de María Cristina.

Pues bien, en ese taller destrozado por el odio marxista, unos modestos obreros han querido contribuir con su óbolo a la suscripción nacional, y quitándose de sus haberes han aportado 118,50.

Y otros obreros también, los de la Editorial Católica Toledana, me han visitado, trayendo para el mismo fin, 139,50; un día de haber los primeros, es decir, la supresión total de ingresos familiares en una jornada; una cuestación en que han vaciado sus humildes bolsillos en favor del Ejército los segundos; y esto lo hacen los obreros, ¿no es esto emocionante y consolador? Porque son obreros, verdaderos obreros, no de los envenenados por las prédicas infames de quienes a costa de ellos, de su ignorancia o de su pasión viven y prosperan, sino de los que semejantes a aquellos artifices de los antiguos gremios sentían el amor a la profesión, y a ella se dedicaban como a un culto, y formaban como una aristocracia artesana, llegando el maestro a una comunión espiritual con el operario y el aprendiz, que hacía salir de sus manos esas obras grandiosas tan distantes de los de pacotilla que ahora produce el proletario consciente y libertario.

#### Un donativo de los sevillanos enviado por el general Merry

Y de otro rasgo generoso he de dar cuenta: una comisión de Sevilla traía de las tierras andaluzas un donativo que el general Merry dedicaba a unos determinados soldados, pero al enterarse de ello nuestro ilustre huésped el general Cabanellas lo recabó para ese batallón que, bajo el mando

del comandante Gutiérrez Cano, se está formando y que lleva el nombre insigne de Toledo.

Un millar de jerseys y medio centenar de camisetas, han venido a abrigar—en estos días que ya comienzan a ser fríos—los cuerpos de estos soldados noveles, que llevan el nombre de la ciudad y que a la defensa de la ciudad se dedicaron, y este abrigo lo deben a los sevillanos y a un general que tampoco es de Toledo ni en Toledo estudió—procede de Caballería—pero yo espero—¿cómo no?—que no ha de ser ese sólo el donativo que reciban esos soldados que están en instrucción y que pasean por las calles toledanas, vestidos de paisano muchos de ellos, y que han de ser defensores de la Patria al defender nuestro suelo, nuestros intereses y lo que aún vale más, nuestra vida.

#### La conquista de Madrid

Y cumplido este deber de gratitud hacia la generosidad de los toledanos y de muchos que no lo son, vamos a tratar de lo apasionante, de lo que a todos nos interesa primordialmente, de lo que está en el ánimo, en el pensamiento y en el corazón de todos los buenos españoles, de la acción guerrera, de lo que ha de llevarnos como deseamos al logro—¡qué alegría y qué tristeza al mismo tiempo, me da el decirlo!—a la conquista de Madrid.

Vosotros preferiréis que os hable de esto a toda otra clase de disquisiciones, ¿verdad?; es natural que así sea, y porque así lo creo, a ello voy escueta y rectamente, ¡ah!, y con la verdad como norma, a estilo de castellano viejo, no a modo de radio comunista.

Y he de hacerlo así para calmar la impaciencia de muchos, muchísimos, que varias veces al día vienen a mi despacho a preguntar por el curso de las operaciones, inquietos y apasionados interlocutores, entre los que se cuentan desde el hombre maduro y reposado, hasta el joven locuaz y decidido, pasando por la damita rubia, toda bello encanto y gentileza.

Toledanos, si tenéis confianza en mí, si dáis crédito a mi honrada y veraz palabra, podéis estar contentos, yo os aseguro que podéis estar satisfecho, porque yo lo estoy y no soy de los contentadizos.

#### Los impacientes y los reflexivos

Para los que deseaban ver en 24 horas flamear en la Puerta del Sol la bicolor bandera, y que nuestras tropas entrasen triunfadoras y alegres entre sonos de cornetas y tambores por la calle de Alcalá o la Gran Vía, todavía no ha llegado el instante de la explosión jubilosa de contento que no se hará esperar, porque la resistencia por una parte, y la prudencia y el tacto por otro, le demoran la alegría rotunda y rápida que él esperaba experimentar.

Para los que reflexionen que una ciudad inmensa, que una urbe de millón y medio de almas no se puede conquistar como Azucaica o como Aceca, porque el interés de conservar el emporio de riqueza y arte

por un lado, y los inmensos recursos acumulados hacen que se retrase el adueñamiento, no puede haber desilusión.

#### La Casa de Campo, totalmente en nuestro poder, y los Carabancheles, limpios de enemigos

Y yo hoy, a unos y a otros, a los impacientes y a los reflexivos, a los vehementes y a los parsimoniosos, digo lo mismo, con la alegría que domina en mi corazón y lo llena: ¡Toledanos, podemos estar satisfechos!

La inmensa Casa de Campo—que es como monte extensísimo poblado no sólo de árboles, sino de casas, de casonas y lagos—está total y absolutamente en nuestro poder; ya esta tarde los fusiles de nuestros soldados tenían su apoyo en los muros sobre el Manzanares, esperando nerviosamente la orden de avance para atravesar el río, orden que el Mando, reposado y sereno, seguro de sí mismo y de la victoria dará en el momento oportuno y no antes. Los Carabancheles—ese conglomerado de pueblos, tan llenos de gentes y copioso en edificación, donde existen fincas casi regias como la de Sabater, la que fué del marqués de Salamanca, y la casi imperial de la condesa de Montijo, están completamente limpias de enemigos, porque, antes de avanzar hacia el corazón de Madrid, no se ha querido dejar enemigo a la espalda, y se ha ido batiendo casa por casa, calle por calle en las extensas barriadas.

#### Los rojos han volado el Puente de Toledo

Esos imbéciles vasallos de Rusia, para obstaculizar nuestro avance, han volado el puente de Toledo—¡qué bien y qué sueltamente maneja esa canalla la dinamita destructora, todo, menos el arma noble con la que tengan que luchar viendo el fondo de los ojos al contrario, ¡cobardes!—han destruido el puente secular, ¿y qué? Pero, ¿es que creen esas gentes que el Manzanares, «aprendiz de río» según el clásico, es el Danubio infranqueable? ¡Qué cortos de luces son los desgraciados! El Manzanares se pasará cuándo, cómo y por donde quieran nuestros generales, porque tenemos medios sobrados para ello, y si no los tuviéramos, sería lo mismo, se pasaría, ¡buenos son los soldados españoles para detenerse ante el obstáculo por no mojarse el calzador! Esas gentes tan vociferadoras y descompuestas en su expresión, están ya en el estado del que le tira al toro que le persigue, para que no le alcance, el pañuelo de las narices.

#### Empezan a actuar nuestros lanzallamas

Ya se ha empezado a usar por nuestra parte los lanzallamas con éxito felicísimo, y en la calma casi completa del día—los aviones no han volado a causa del tiempo, el enemigo no ha dado apenas señales de vida, la Artillería ha dado su eficaz juego,

lenta y cadenciadamente, y los demás elementos de guerra se dedicaban a la limpieza de barrios, ya antes citada—se destacaban en el aire y ensombrecían el cielo las humaredas de los incendios madrileños algunos formidables hacia la Moncloa y hacia la Cuesta de la Vega—otros de menos importancia en la línea defensiva de esos rojos malaventurados, y en suma, que así como ayer la resistencia enemiga fué muchísimo menor que la del día anterior—verdaderamente obstinada y fuerte la de hoy ha sido tan enormemente menor que la de ayer, que podemos considerarla casi nula.

¿Hay o no motivo para sentirse satisfecho?

#### El triunfo se alcanza con la mano

Gracias a Dios el triunfo seguro de nuestras tropas victoriosas está ya alcanzándose con la mano, y no es más que cuestión de paciencia, de dominar los nervios y esperar el momento de próxima inminencia en que para tendremos que lanzarnos todos a la calle gritarnos los unos a los otros, parodiando la efusiva ternura de los rusos cuando era nación cristiana y civilizada—no ahora atea y salvaje—y el día de la Natividad del Señor, se saludaban diciendo: «Jesús ha resucitado»; nosotros diremos en ese día también emocional y tiernamente patriótico de la nueva natividad de España: «Madrid es nuestro, porque nosotros lo hemos resucitado».

Y ese día glorioso, tan cercano ya, hemos de pensar con dolor en los traidoramente caídos en la lucha cruel, y con horror en los traidores que vendieron a la Patria a un infame poder extraño, por concupiscencia o por ambición, por malvados sentimientos adueñados del corazón, o por odio insano a todo lo grande y digno de reverencia y nada más digno ni más grande para nosotros que España.

#### Queda prohibido el acceso al Alcázar

Adiós, toledanos; antes de abandonar el micrófono he de decir—no quiero que se rompa entre nosotros ni aun para las cosas menudas, esta familiar comunión espiritual—una orden que he recibido de mis superiores.

El Alcázar toledano, las vetustas piedras mártires, que a su mucha nobleza han añadido la nobleza de sus héroes, es la admiración del mundo, ha de ser lugar de peregrinación patriótica y de recogimiento reverente; algunos, frívolos o inconscientes, no lo han considerado así, y al general en jefe del Ejército del Norte, general Mola, han llegado noticias de escenas poco respetuosas para las heroicas ruinas; en su vista me ordena que desde mañana queda prohibido el acceso a dicho glorioso edificio a quien no vaya provisto de una autorización especial de este Gobierno Militar.

Buenas noches, toledanos.

## EDITORIAL

# La política social y la España nueva

La proximidad de la victoria definitiva en Madrid, y como consecuencia, el establecimiento del Gobierno nacional en la capital de España, imponen a todos cuantos hemos colaborado en la restauración del sentido histórico de nuestra Patria, una reafirmación de principios, que sea la última palabra de nuestro pensamiento. Y ello, no con afán de establecer diferencias, sino con el empeño patriótico de ayudar a los sectores de la cosa pública en la plasmación de la España nueva.

Sin duda alguna, uno de los puntos más interesantes es el que refiere a política social. No hay duda de que la causa primordial del desquiciamiento contra el que hubo que reaccionar violentamente en julio último, ha sido el veneno derramado en determinado sector de la sociedad española, a base de predicaciones demagógicas y absurdas. Al éxito de estas predicaciones ha contribuido notablemente—y no seremos nosotros quienes intentemos negarlo—, la actitud incomprensiva de una buena parte de los elementos llamados conservadores y de orden.

Y ese espíritu de distanciamiento, de recelos, de tirantez de relaciones, ha beneficiado de modo notorio a la táctica y a la doctrina marxista de la lucha de clases. Contra ello ha de reaccionar la España del futuro. Precisa unir espiritualmente a los que están unidos en el trabajo. Y urge que todos ellos se sientan incorporados definitivamente a la obra de restauración nacional.

Pero en esta labor, delicada quizás como ninguna otra, hay que proceder con la máxima serenidad, sin incurrir, por reacciones sentimentales o interesados propósitos, en extremismos de ningún orden.

El sensacionalismo programático puede ser, sin duda alguna, un buen cebo para cazar incautos, pero no será nunca la base necesaria para una política de tipo nacional. A nadie se le ocurre ahora proponer medidas de tipo draconiano en beneficio exclusivo de las clases acomodadas. El liberalismo económico, como todas las demás formas de liberalismo, ha muerto en España para siempre.

Pero si en este extremo no se atisban posibles desviaciones, puede incurrirse en error por el lado contrario. Un pueril deseo de popularidad o, simplemente, un error de concepción por defecto de doctrina, puede dar en la demagogia blanca, tan terrible como la roja. Y quizás de peores efectos. Porque si después del fracaso de las intentonas soviéticas, viera el obrero que eran igualmente irrealizables las promesas hechas desde el campo que supone presidido por la sensatez y el patriotismo, acabaría para siempre su confianza y optaría por la solución anarquista, en la reacción que causa el desengaño.

Ni alardes ni timideces. Patriotismo y conciencia clara de las necesidades españolas. Procedimientos diáfanos y conducta ordenada.

Y no se diga que la enunciación de estas verdades puede distanciar al obrero de la gran obra reconstructiva que España ha emprendido con el máximo entusiasmo. Porque al obrero, como a los demás elementos integrantes del todo hispano, hay que hacerles entender que es el momento de hacer España, sin política ni ambiciones de clase; que ha llegado el instante de sentirse español por encima de cualquiera otra consideración y que sólo con el sacrificio unánime, podremos construir una Patria como la que deseamos.

Hablar de los derechos que al trabajador corresponden, es algo que nadie puede rechazar. Hacer de esos derechos una plataforma de proselitismo, sería incurrir en los mismos defectos y en los mismos vicios de la vieja política electorera. Lo que procede es crear una conciencia social cristiana, propugnar el establecimiento de un orden social nuevo y justo, y atender, del modo más generoso, a la posibilidad de una verdadera obra nacional corporativa. Sin egoísmos, sin espíritu sectario. Pensando en España y por España.

Queda mucho por decir en torno a esta cuestión de actualidad indiscutible. En la medida y en el tiempo que sean aconsejables, procuraremos insistir sobre el tema.

## Lo que ha sido robado y lo que aparece del famoso tesoro catedralicio de Toledo

La custodia de Arfe, deshecha por los rojos, va siendo recuperada trozo a trozo.—Entre lo robado, figuran la corona imperial y el manto de perlas de la Virgen del Sagrario

Van apareciendo algunos de los objetos de arte que los marxistas robaron durante su dominio en la capital. Para dar una relación detallada de ellos, nos entrevistamos con don Emilio García Rodríguez, archivero de la Diputación Provincial, que amablemente nos facilita cuantos datos le pedimos.

Nuestra primera entrada en el Tesoro de la Catedral—dice—nos dió la sensación de que allí no había sino un montón de cascos. Sin embargo, allí se encontró el coronamiento del templete exterior de la custodia de Arfe, aunque sin la cruz, así como la custodia interior sin su parte terminal. Había también en aquel departamento tres cajones. Abierto el primero, se encontraron en él varios objetos del tesoro catedralicio que eran los de más valor por su antigüedad. Entre ellos se encontraban tres figuras-relicarios en plata, una de ellas de San Sebastián, en cuya base estaba esmaltado el yugo y haz de flechas, simbólico de los Reyes Católicos.

En sus lugares habituales se hallaron una Virgen de marfil del siglo XV, una imagen románica bizantina, un espejo con labores maravillosas, un cristo en coral y las llamadas «Partes del Mundo».

Todos los demás objetos habían desaparecido. Entre ellos, el manto de la Virgen con 8.000 perlas, el «Lignum Crucis», el Toisón de Carlos II, los pectorales valiosísimos de varios cardenales, una esmeralda tallada en forma de águila, el frontal de Cisneros, la banda regalada por Mariana de Austria a la Patrona de Toledo, la pulsera donada por Isabel II, etc...

Fuera del lugar que ocupaban corrientemente, aparecieron el guión catedralicio y la manga de plata del Cardenal Cisneros.

De las vitrinas faltaban todos los códices, los de Mendoza y Fonseca, el portapaz del gran cardenal de España, un maravilloso relicario en forma de custodia, una arqueta hispano-árabe de marfil, una cruz de esmeraldas y otra gran cruz gótica que perteneció al cardenal Mendoza.

En la vitrina lateral de la izquierda han

desaparecido el histórico teste del cardenal Mendoza, un relicario que contenía una piedra del Santo Sepulcro y la célebre bandeja de Mendlic que reproducía el Rapto de las Sabinas. Al pie de la vitrina se encontró aplastada una naveta de nácar con labores de filigrana. La cruz guión del cardenal Portocarrero apareció destrozada.

Fuera de la vitrina en que se guardaba la custodia, estaba la base de ésta, con uno de los grandes ángeles volcados en el suelo.

Una vez abiertos los otros dos cajones que se encontraban en el tesoro, se encontraron desarmadas las partes principales del templete de Enrique de Arfe; pero desde los primeros momentos se notó la falta del viril, obra de oro macizo, hecho con el primer oro que Colón trajo de América y que según noticias posteriores ha sido encontrado.

El hallazgo de la custodia toledana en todas sus partes, aunque con algunos defectos, bien puede mitigar el dolor de los toledanos por la pérdida de tantas joyas que constituían el asombroso tesoro catedralicio; aunque entre ellas se encuentre una de tanto valor emocional como la corona imperial de la Virgen del Sagrario.

## Muere heroicamente en el frente de Madrid el Requeté don Ramón Olazábal

El cadáver será trasladado a Irún

En el frente de Madrid, luchando heroicamente por la Patria, ha muerto con gloria el Requeté don Ramón Olazábal, hijo de nuestro querido amigo y correligionario del mismo nombre.

Actualmente el finado prestaba servicio como soldado de Artillería, y con encendido espíritu patriótico se había incorporado en fecha reciente, con su batería, a las líneas madrileñas.

El Mando ha autorizado que el cadáver del señor Olazábal sea trasladado a Irún para ser inhumado en el panteón de familia.

Expresamos nuestro más sentido pésame a los padres del heroico soldado, como a todos sus familiares, que en su aflicción, tendrán el gran consuelo de haber dado a España y al Cielo a uno de los suyos.

## DE LOS FRENTE

### Campo de Retamares. — Una arenga ejemplar

Durante todo el día 10 el enemigo hizo objeto de un intenso tiroteo de cañón y fusilería. Por la noche, una comunicación confidencial hizonos saber los propósitos de las hordas gubernamentales de atacar fuertemente nuestro frente durante la madrugada. Y ante esta noticia, el jefe de la posición, capitán O'Neill, de Regulares, reunió a los oficiales allí presentes: Santamaría, Ferreira, conde de Ponce de León, Alcalá; médicos Tello y Tárrega; capitán del Requeté del Tercio El Alcázar, Sanz de Diego; capellán del mismo, Zaba Marinas; alféreces Fuentes, Portillo, Coello de Portugal; jefe de F. E., Centuria de Valladolid, Argüelles, y capellán de la misma Hernández Collantes.

Ante ellos pronunció las siguientes palabras que, llenas de un santo patriotismo, arrancaron de los ojos de cuantos tuvimos la suerte dichosa de escucharlas, lágrimas

de emoción, la más intensa: «Esta posición sabrá morir, si es necesario, al grito de ¡Viva España! Aquí está mi hijo. Bendita sea su muerte, si muere por España».

Ya puede suponer el lector que el amor patrio de cuantos escuchamos la vibrante arenga enardecióse más y más, si capaz de aumento fuera, el sentimiento patrio que todos cuantos tenemos ofrendadas nuestras vidas en esta lucha al servicio de los altos ideales de Religión y Patria. Y en el mismo instante de ser pronunciadas, nos juramentamos todos para derramar hasta la última gota de nuestra sangre antes que entregar a los enemigos de Dios y de España un solo palmo de terreno de la posición, que pocos días ha, los nuestros supieron conquistar con bravura sin igual.

PABLO ZABA

Frente de Retamares, 11 noviembre.

Lea V. EL ALCÁZAR

DE LA VIÑA A LA BODEGA;  
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS

COÑAC

JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

# El dictador ruso amenaza con deportaciones a los obreros, después de reconocer que su rendimiento medio es muy inferior al de los obreros extranjeros

## Algunos episodios del movimiento nacional español

### La actuación de los maestros rojos

#### La capacidad de producción del obrero ruso

Tenerife, 11 (Radio local).—Continúan celebrándose en Rusia las fiestas conmemorativas de la revolución. El presidente del Comité de Comisarios del Pueblo pronunció un discurso, en el que dijo que la labor media del obrero ruso era mucho menor que la de los obreros extranjeros, y que los Soviets se proponen corregir esto utilizando las deportaciones si es preciso.

#### Cómo se apoderaron los maestros rojos de "El Magisterio Español"

Logroño.—«La Rioja» publica una entrevista con el culto inspector de Primera Enseñanza don Antonio J. Onieva, evadido de Madrid, y de la que, entresacamos los siguientes párrafos.

«El día 22 fui destituido de mi cargo de inspector; sin más explicaciones, me dejaron en la calle, sin destino, sin autoridad, sin representación y a merced de la criminal osadía de cualquier malvado. Intenté ver al entonces director general de Primera Enseñanza, señor Ballester Gozalvo, sin lograrlo, ya que dicho señor me volvió la tarjeta, no recibíendome. Pero no paró aquí todo. Dos días después, una turba de maestros extremistas, vestidos de milicianos rojos y armados de sendas pistolas—llevando a su frente al director general—invadieron las oficinas y talleres de «El Magisterio Español». Encañonándonos con sus armas, se nos obligó a salir de aquella casa, se nos destituyó de los puestos; se incautaron de la redacción y máquinas, haciéndose dueños absolutos de todo. Ascarza, Sotana y yo huímos como Dios quisiera. Luego supe que la nueva empresa y la nueva dirección del periódico habían emprendido contra nosotros una tremenda campaña de insultos y agravios. A Solana no le volví a ver más, aunque creo que vive. Yo permanecí escondido en Madrid por espacio de dos meses y medio, lleno de terror, con la constante amenaza de mi fusilamiento.»

#### Impresionante escena de la guerra

Zaragoza.—Se conoce un interesante episodio de la guerra, registrado hace dos semanas. Era una madrugada elegida por el Alto Mando para una operación importante

### BOLETIN INTERNACIONAL

Publicábamos ayer la noticia de que los Estados Unidos han decidido suprimir la Legación de Addis-Abeba, sustituyéndola por un Consulado General. Añadía el telegrama que Francia e Inglaterra adoptarían una determinación análoga.

Perdidas estas líneas en el cuadro general de la información extranjera, y reclamada la atención del lector por los acontecimientos de España, queremos hoy dedicarles un comentario breve.

Sin duda alguna, el panorama político europeo e incluso mundial, ha variado fundamentalmente de aspecto en el transcurso de escasas semanas. Lo que parecía resistencia a reconocer realidades indiscutibles, se ha convertido en confesiones tácitas o expresas de esa misma realidad. El pacto italo-germano tuvo como consecuencia el reconocimiento, por parte de Alemania, de un Imperio que la voluntad y el patriotismo de Italia han sabido construir.

La noticia que comentamos significa, precisamente, una ampliación de ese mismo espíritu de aceptar lo que a nadie le es posible desconocer sin engañarse a sí mismo. Han sido los Estados Unidos los que dan la norma del reconocimiento efectivo, sin necesidad de declaraciones altisonantes. Suprimir la Le-

gación en Addis-Abeba no puede tener otro alcance que confesar la inexistencia de un Gobierno abisinio, ante el que puedan existir representantes diplomáticos acreditados.

Pero lo más notable es el anuncio de que Inglaterra y Francia seguirán el mismo camino. La primera ha sido el eje y guía de toda una campaña sancionista, cuyo único resultado cierto fué una superexcitación del sentimiento patriótico italiano. La segunda... padece un gobierno del Frente Popular.

Puede juzgarse la trascendencia que todo ello puede tener para el futuro, y vale la pena de anotar los magníficos resultados que se pueden obtener, manteniendo criterios propios con total energía, cualesquiera que sean las presiones internacionales que contra una nación se ejerzan.

La lección puede ser especialmente provechosa para España. Y nos anuncia lo que ocurrirá en fecha breve, cuando Madrid esté enteramente en poder de nuestras tropas y haya desaparecido la sombra de Gobierno o Junta que ahora ejerce en la capital. Mando más o menos efectivo.

Para acabar: La noticia nos es transmitida desde Londres. No se puede tachar de parcial o interesada esta fuente informativa.

de las muchas que se han realizado para hacer retroceder a los rojos, lo que se consiguió felizmente. El enemigo hacía fuego de Artillería. Nuestras tropas, con espíritu resuelto, avanzaban hacia las posiciones enemigas. Al llegar a los cien metros de las avanzadas rojas, las tropas echaron cuerpo a tierra. La Mejala debía iniciar el ataque. Se dejó sentir el tableteo de las ametralladoras de los marxistas. Reptando por el suelo avanzaban los moros. Sin que los rojos advirtieran su presencia se encontraron con los de la Mejala ante sus narices. El cornetín de órdenes impulsó a las fuerzas al ataque. Se mezclaron las detonaciones con los gritos de los asaltantes. Los moros, seguidos de las demás fuerzas, cayeron en las trincheras. Aparecieron entonces dos tanques rojos. Un soldado de la Mejala avanzó a pecho descubierto hacia uno de los tanques. Este maniobró su torreta y lanzaba por el cañón de la ametralladora una lluvia de balas. El capitán que tiene que atender al desarrollo de la lucha, repara un instante en el moro:

—¡Cuidado!

El de la Mejala no oye, Tropa ya por el tanque elegido. Se encarama sobre él, y golpeando con la culata del fusil el techo acorazado del monstruo, grita con todos sus pulmones:

—Moro abrir puerta.

Las balas silban a su alrededor. Sigue golpeando la coraza con el fusil. Debe resultarles molesto a los de dentro, y piensan desembarazarse de él. Entrecabren un poco la portezuela superior y aparece junto a la abertura la cara negra del «paisa» al tiempo mismo que asoman los cañones de dos fusiles enfilados a la cabeza de aquel.

—¡Adentro y ten cuidado, no te volem la cabeza!—se le dice desde dentro.

Pero en lugar de obedecer, el moro adelantó las dos manos armadas con sendas granadas de mano y, con ademán de hacerlas estallar, ordenó a los servidores del tanque:

—¡Todos entregarse o morir todos!

Los del tanque no se hicieron repetir la orden. Salieron de él. En total once hombres, diez fusiles y una ametralladora que, con el tanque, quedaron en nuestro poder.

#### Detalles del temerario vuelo de James Mollison

Londres.—Las noticias que se conocen del audaz vuelo trasatlántico realizado por Mollison, producen justificada admiración.

Desafiando el peligro con un temple extraordinario, el célebre aviador inglés James Mollison, después de su vuelo Nueva York-Terranova, se lanzó sobre el Atlántico en un vuelo nocturno y en condiciones atmosféricas desfavorables. La audaz aventura se ha visto coronada con un doble éxito, pues no sólo ha atravesado el Atlántico, sino que lo ha atravesado en un tiempo record.

Mollison corrió el riesgo de la aventura, según él mismo ha afirmado, para salir de sus dificultades financieras. Los últimos ahorros que había allegado y aún le quedaban los invirtió en la compra del aparato que ha utilizado el audaz aviador: un avión americano, tipo «Bellanca Flash», 700 HP, capaz de desarrollar una velocidad de 400 kilómetros por hora.

Los boletines meteorológicos anunciaban tiempo borrascoso y nieves. Era una temeridad emprender el vuelo. Durante la noche tuvo que luchar sobre todo con el hielo que se le formaba en las alas, que le obligó a descender desde miles de metros de altura de pocos metros sobre el mar embravecido.

Desde el momento que despegó de Harbour-Grace, en Terranova, hasta que aterrizó en el aeródromo de Croydon, a las nueve y cincuenta y seis minutos de la mañana, empleó trece horas y dieciséis minutos. Mollison estaba al terminar el vuelo completamente extenuado. Después de un descanso de veinticuatro horas se propone emprender el vuelo y batir el record en el trayecto Londres-Cabo de Buena Esperanza. Mollison tiene en su haber los tres brillantes records trasatlánticos Inglaterra-Canadá, Islanda-Estados Unidos y Terranova-Inglaterra.

**UNA PATRIA**

**UN ESTADO**

**UN CAUDILLO**

# Toledo y "El Día del Plato Único" Cuarenta días bajo las hordas rojas en Calera y Chozas

## Austeridad y sacrificio por la Patria y por los necesitados

En estos momentos de exaltación triunfal, en que las fuerzas del Ejército español, conducidas por mandos insuperables, ponen cima a la ardua labor de rehacer una nación entregada durante un quinquenio a todas las claudicaciones, a todas las cobardías y a los más viles experimentos soviéticos, precisa que todos los ciudadanos, que todos los hombres civiles, nos recojamos en lo íntimo de nuestro ser y hagamos un poco de examen de conciencia.

¿Qué hemos hecho para el triunfo de la gloriosa causa? Algunos han dado su vida. Honor y recuerdo eterno para ellos. Otros, su hacienda; otros, lo que han podido. Pero precisamente éstos, los que han conservado su vida, son los obligados a superarse en el esfuerzo, a llegar al máximo de sacrificio, para que nunca pueda sonrojarles el pensamiento de que mientras los soldados de España mueren y sufren, ellos conservan todas o casi todas las comodidades con que Dios les favoreció.

El Gobierno Nacional de Burgos, que conoce mejor que nadie las necesidades del país, las de la campaña y las de los soldados, y que va orientando la actual organización del Estado hacia lo que ha de ser su estructuración definitiva, pide a los ciudadanos todos un sacrificio pequeño en su cuantía, pero grande por su sencillez, elocuente por lo que tiene de educación cívica y significativo respecto del porvenir.

Este sacrificio es «El Día del Plato Único». Se pide a los españoles que dos veces al mes, limiten su comida a un solo plato y

que la diferencia entre lo que un plato les cuesta y lo que gastan en la comida diaria, lo entreguen como donativo al Ejército. Nada más.

La finalidad de esta idea es doble. Primero, la de ayudar a la causa; pero además se desea que esta ayuda se derive precisamente a un pequeño sacrificio personal. Así el soldado que recibe el donativo sabe que quien lo ha dado se ha privado, al hacerlo, de una satisfacción.

Los Días del Plato Único, por su finalidad y su significación, deben ser observados como una obligación. Todos, ricos y pobres, deben imponerse alegremente ese deber, pensando esos días que hay muchos hermanos sufriendo todos los rigores, comiendo cuando pueden y como pueden, y quizás lanzándose muchas veces al asalto con el estómago vacío.

Si al tomar un plato único pensamos en la gran epopeya que está escribiendo España; si en esos momentos nos acordamos de los que se baten valientemente, tened la seguridad de que en él encontraremos el más exquisito manjar que jamás hayamos saboreado.

En la realización de esta iniciativa, Toledo ha de estar, como siempre, a la cabeza de las provincias españolas. A mucho le obliga su historia, o más le obliga todavía la gesta inmortal del Alcázar. También los del Alcázar ayunaron y comían carne de mulo. En su sublime heroísmo se batían en ayunas.

«En España se come mucho y se trabaja poco», dijo un dictador ilustre. Demostremos al mundo, que nos mira asombrado, que los españoles, no sólo somos capaces

## Otros casos de terrible ferocidad

Calera.—Ampliamos la información enviada en días anteriores acerca de los hechos de crueldad llevados a cabo por los servidores de Moscú en esta población.

Al número de víctimas ya señalado, hemos de añadir los nombres de Salvador Carrillo, barbero, una de las personas en quien complacióse con más saña el refinado instinto de inhumanidad de los «rojos». Hicieronle éstos objeto de toda suerte de vejámenes y sufrimientos, asesinandole, por último, como igualmente a su padre.

Don Vicente Rodríguez y don Juan Cuadrillero, pagaron el «delito» de su oposición a los atropellos caciquiles que el conocido dirigente socialista de Talavera de la Reina, Gamero, pretendía llevar a cabo en Calera, muriendo a manos de este cabecilla, que acudió al pueblo con tan criminal fin.

No es nuestro intento dar una relación completa de todas las víctimas, toda vez que ello nos haría ocupar un espacio de que no disponemos.

Familias ha habido en quienes el odio de los gubernamentales se ha «cebado» despiadadamente. Tales las de los señores de

de todos los heroísmos, sino que también lo somos de todos los sacrificios, y sea la austeridad de ese día, además de una afirmación de la tradicional sobriedad castellana, un símbolo de lo que ha de ser la austeridad y noble España que vamos a crear.

JUAN TOLEDO

Urdiales (don Miguel y don Santiago), Carrasco Moreno (don Virgilio y don Felipe), Cuadrillero, Chico, Rosado, Granda, Del Cerro, Jiménez, Izquierdo y tantos y tantos otros, cuya relación sería interminable y cuyos tormentos omitimos por resistirse la pluma a su narración.

El coadjutor de la parroquia, don Pablo Zaba, ausente de ella, en Toledo, fué buscado en la ciudad, por los elementos socialistas del pueblo, con el propósito, que manifestaron públicamente, de, en el caso de hallarle, crucificarle a la vista del vecindario, al cual hubieran obligado a presenciar tamaña crueldad, y una vez realizado tal designio, habrían llevado a mayor grado aún sus instintos feroces: haberle decapitado para después jugar con su cabeza al balón. Repetimos que tal propósito fué hecho público por los elementos socialistas.

De las profanaciones y ultrajes a las imágenes, baste decir, brevemente, que fueron destrozadas a hachazos, y a la imagen del Santo Cristo de Chozas, Patrón del pueblo, colocada en la puerta del templo parroquial, pusieron un fusil y un gorro de miliciano, mientras hacíanla objeto de toda clase de burlas, sobresaliendo en esta sacrilega parodia algunas mujeres.

Para terminar, repetiremos la expresión que oímos a un legionario, a la vista de tanta ferocidad: «Hemos contemplado en muchos pueblos de cuánto es capaz la fiera humana roja, pero lo visto aquí supera a todo lo contemplado hasta el presente.»

## ALISTAOS AL REQUETÉ

# “EL ALCAZAR”

Núm. 25

Jueves 20 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y honor.

## INFORMACION GENERAL

DE UNION RADIO: La Gaceta publica numerosas cesantías de diversos Ministerios, entre otros, del de Hacienda. También deja cesantes a Ingenieros de Caminos, Funcionarios de Ferrocarriles y del Cuerpo de investigación y vigilancia. Bajas en el Cuerpo diplomático. Se requiere a la C.<sup>a</sup> del Metropolitano para que también separe a sus Empleados.

Se ha dispuesto que la provincia de Santander en su aspecto marítimo deje de pertenecer al Ferrol y pase a depender de Madrid. Por el Ministro de Hacienda se asciende a varios Carabineros y por el de la Guerra, al Teniente de Artillería Mellado Pascual. Disposiciones sobre ingreso en la G.<sup>a</sup> Civil.

Se celebró Consejo de Ministros en la Presidencia. El Ministro de la Guerra volvió a referirse a la Comisión de los Señores Martínez Barrios y Martínez Monje para la organización del Ejército voluntario. Con respecto al Consejo se dice, que había tenido carácter administrativo.

Vuelven a confirmar la noticia del combate en Almodóvar con las fuerzas de Sandino y la retirada de éste hacia Belchite. De París, que expulsaron al ex Consul de Bayona y a otro Diplomático. Hacen numerosas convocatorias de distintos oficios de la U. G. T.

Izquierda Republicana ha instalado una emisora de radio de onda corta. La Comisión francesa de auxilio y ayuda al pueblo español en favor de los niños desamparados, hace ofrecimiento para organizar un convoy a fin de conducirlos a Francia, y Osorio Tafall, Subsecretario de Gobernación, muestra su gratitud. En el Parque de Intendencia se han recibido donativos de pequeña importancia de algunos pueblos.

Las noticias de las diversas provincias y de la Sierra hasta las 11 y media de la mañana de ayer, no acusaban ningún cambio. Por el Ministro de la Guerra se dirigen instrucciones a todas las Organizacio-

nes del Frente Popular en relación con la formación del Ejército de operaciones. Título un poco pomposo, y se advierte: 1.º Que las peticiones de auxilio se dirigirán a los Gobernadores Civiles o a la Dirección General de Seguridad; 2.º, que no se atenderán peticiones de armamento hechas por individuos o grupos, y los que lo deseen, deberán alistarse en las unidades del Ejército, y los que tengan relación con las milicias, se dirigirán a la Inspección General de éstas en Madrid, Ríos Rosas 17.

Hoy a las 4 hablará Humasque; el Viernes a la misma hora, García Morales y el Sábado, Castrovidjo. Ha ido a Albacete Martínez Barrios y habló desde la Audiencia fijando lo que queda de éste mes para solucionar todo. A las 7 y media habló el escritor Heli For el que dice pertenecer a la Sociedad de amigos de España—mejor hubiera dicho ante España—, y manifiesta conocer profundamente sus poetas y literatos, pero a pesar de ello, como no sabe hablar el español, se tiene que dirigir en francés al público español, al que dice, que la derrota del Frente Popular de España, sería la del mismo antipatriótico organismo en Francia; que odia a los Generales incluso cuando se apelliden Bonaparte.

Anuncian una victoria del Coronel Mangada en Navalperal con los comentarios de costumbre, y con respecto a ella, nos remitimos a lo que sobre este particular decimos más adelante. Dicen también, que en Extremadura han ocupado Alía.

Se conmina a los Médicos y Sociedades de Beneficencia que no cumplan sus compromisos, con sanciones. Se cita en el Ministerio de la Guerra al Comandante Andeyno y Teniente Olivera. Ha llegado a Madrid una representación municipal francesa.

Se captó la radio Journal francesa, muy tendenciosa, y manifiesta: Que el Ministro de la Gobernación francés declara, que a toda costa hay que enviar a España armas y municiones, pero que a ello se opone el Gobierno Francés: Socialistas franceses, quieren reunirse con fines de apoyo y solicitar el de los ingleses. El Gobierno Inglés ha declarado, que no intervendrá en los asuntos españoles. El Embajador Francés en Roma visitó al Ministro de Negocios ex-

tranjeros italiano para pedirle la no intervención de los asuntos españoles. El Ministro de Negocios extranjeros francés dice, que no encuentra solución a la guerra civil española y tan solo podría lograrse con una justa reforma agraria y social. Ha sido detenido cerca de las costas de Africa, el Barco alemán «Camerón» por el crucero Libertad, y el Gobierno alemán ha pedido explicaciones. Da el anuncio de nuestro ataque a Málaga. El Gobierno francés con el voto en contra del Ministro del Interior, acordó controlar la fabricación de material de guerra.

RADIO ITALIA: Dice, que varias Naciones se ponen de acuerdo con los Gobiernos Inglés y Francés para no exportar armas a España, Alemania se adhiere pero con las siguientes condiciones: 1.º, que sea devuelto por el Gobierno de Madrid el avión alemán de que se ha incautado. 2.º, que hagan lo mismo todos los Estados que fabrican armas; 3.º, que no se permita la exportación a los particulares, y 4.º, que no se permita el alistamiento en España de voluntarios extranjeros. Aparte del fracasado desembarco de tropas gubernamentales en Mallorca, no hay novedad en los frentes, salvo en S. Sebastian donde se lucha encarnizadamente siguiendo el bombardeo de nuestros Barcos. Por conveniencias políticas y estratégicas, se trasladará de Burgos a Valladolid el Gobierno nacional y el Cuartel General.

RADIO PORTUGAL: En Navalperal, fué derrotado el Coronel Mangada después de un intenso combate, por lo que ahora no podrá rehacerse, pues parece mentira que el Gobierno de Madrid diga lo contrario. Un avión de Madrid, fué obligado a aterrizar por dos de Burgos quedando prisioneros los aviadores. Los países americanos quieren servir de mediadores en la situación de España, según telegrama del Uruguay. A Barcelona llega algún personal y material francés, faltando a la neutralidad proclamada por su Gobierno. Radio Tetuan informa, que toda la aviación Italiana está en pie de guerra según Mussolini, pero ésta información la dá con toda clase de reservas. El Comandante Castejon que de Mérida pasó a Den Benito con una ligereza extraordinaria se dirige hacia Talavera,

siendo ésta columna motorizada. El General Varela marcha sobre Málaga con fuerza de Granada y Córdoba.

## INFORMACION ALCAZAREÑA

Sigue el optimismo como consecuencia de tener una información más contrastada por las diversas procedencias. El más excelente espíritu y las cábalas sobre los plazes del triunfo definitivo: lo esencial es la disposición de todo para los mayores sacrificios en favor de nuestra bendita causa. Esta disposición unánime tiene exponentes de calidad en algunas agrupaciones. Son muchas las que podrían citarse y lo haremos en días sucesivos. Hoy queremos hacer mención especial de los falangistas que figuran en los puestos de honor en el servicio de armas y al mismo tiempo rindiendo esfuerzos extraordinarios en los servicios más penosos: esta agrupación tiene un puesto de honor en la defensa gloriosa del Alcázar toledano.

DEPOSITO: A disposición de quien acredite ser su dueño, se hallan depositados en ésta administración:

Unos gemelos prismáticos y una cerrillera de metal.

ADVERTENCIAS: Se advierte a todos en general, que no deben pisar ni tirar los hilos telefónicos que constituyen la red de comunicaciones de éste Alcázar, y caso de observar alguna avería, lo comuniquen rápidamente al Gabinete de Radio.

Se ruega a todas las personas que posean gemelos prismáticos, los pongan a disposición del servicio de observación de artillería, «MUSEO ROMERO ORTIZ».

Solución a la Charada de ayer: COCINEROS.

NOTA FILARMONICA: Cuantos posean la letra del Himno titulado «El Sitio del Alcázar Toledano» deben rectificar la frase que dice: ¡VALIENTES MILITARES!, puesto que debe decir: ¡HEROICOS MILITARES!

VISADO POR LA CENSURA

# La suscripción nacional

*Vigésima novena relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.*

|  | Pesetas    |
|--|------------|
| Suma anterior...   | 638.909,34 |
| Excelentísimo señor gobernador militar, de las Hermanitas Religiosas de la Inmaculada..... | 25,00      |
| Don Julián Ramírez.....  | 10,00      |
| D. P. A. C.....  | 25,00      |
| Alumnos de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia.....                        | 45,40      |
| D. Francisco Aguirre Martínez  | 5,00       |
| Dos días de haber del personal del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de Toledo....      | 490,00     |
| Personal de la Inspección Provincial de Sanidad, tres días de haber.....                   | 373,50     |
| Banco de Bilbao, por orden de la Comandancia militar....                                   | 88.702,90  |
| Don Víctor Verencia.....   | 5,00       |
| Don Eugenio Martínez.....  | 25,00      |
| Don Tomás Murcia.....  | 25,00      |
| Excelentísimo señor gobernador militar.....  | 28.291,38  |
| Doña Valentina de Oro Rodríguez.....   | 100,00     |
| Doña Adela Rodríguez Bolonio.....  | 30,00      |

|   | Pesetas |
|---|---------|
| Doña Dolores Leno Barco....   | 50,00   |
| Excelentísimo Ayuntamiento por venta del periódico «El Alcázar», reproducción del editado durante el asedio.... | 60,00   |
| Don Juan Toledano.....  | 10,00   |

Suma y sigue..... 757.182,52

Doña Rosario y doña Eugenia Serrano, dos bolsos de señora, siete aros de pulsera, un monedero, tres sortijas, todo de plata; un par de pendientes de oro y coral y tres pendientes diferentes.

Señorita Sagrario Ruiz Lozano, un reloj de bolsillo de señora con caja y guardapolvo de oro.

Doña Adela Rodríguez Bolonio, un crucifijo y tres sortijas de oro; un bolso, una cadena, un reloj y dos medallas, todo de plata.

Doña Valentina de Oro Rodríguez, una cadena con medalla de oro.

Doña Gerarda Benayas Ciruelo, una pulsera de oro, medallón y pendiente, tres sortijas, otra pulsera y otro par de pendientes, todo de oro; una escribanía y un bolso de plata.

Don Tomás Murcia, una sortija con piedras, un alfiler de señora y un alfiler de caballero, de oro.

Doña Dolores Leno, un reloj, un bolso, dos hebillas, una cadena, todo de plata y siete trocitos de oro.

# Expresivos elogios de los Requetés en el extranjero

Insertamos un artículo publicado en «L'Avenit et bise», de 10 de octubre, en el que su corresponsal detalla minuciosamente sus impresiones de un viaje por España.

Sólo reproduciremos los párrafos más importantes:

«Todo el mundo conoce que los Requetés, cubiertos con la boina roja, que marchan al combate con el Sagrado Corazón en el pecho, son los voluntarios del partido carlista o tradicionalista. No se trata de establecer diferencias entre aquellos que se han propuesto extirpar de su Patria las raíces envenenadas de la III Internacional, dirigida por el búlgaro Dimitroff. No tengo fundamentos suficientes para juzgar el valor respectivo de aquellos que son llamados injustamente los rebeldes, porque es un acto de rebelión suficientemente legítimo el de rebelarse contra la barbarie, sobre todo, cuando esta barbarie se agrava por el hecho de ser ordenada por Moscú. Además, yo no puedo hablar sino según impresiones recibidas.

Ahora bien: estas impresiones son extremadamente favorables a los soldados carlistas. Yo sé cómo ellos se batan, qué valor les anima y qué gran ideal llevan en el corazón.

Evidentemente, que no son tropas regulares, pero por su disciplina, la calidad de los jefes que los conducen al combate, se

aproximan singularmente a la idea que nosotros tenemos en Francia de un ejército.

Navarra, tierra de tradición y de fe, alimentada por una inflexible doctrina espiritual, se hallaba dispuesta a la primera llamada. Navarra se hallaba preparada desde hace mucho tiempo.

La campana ha sonado en las campiñas. La voz de los antepasados se ha dejado oír.

Al mismo tiempo que los campanarios de la iglesia, los cementerios también han hablado. Los hombres han bajado de sus pueblos a semejanza de sus padres de 1835 y de 1872. Ellos han abandonado todo. Sin paga, sin otra esperanza que la de batirse por una idea que ellos sitúan por encima de todas las contingencias, los Requetés han salido de la tierra, por la fuerza que se ve en las manifestaciones de la tierra.

Hoy forman un ejército de cuarenta mil hombres por lo menos. Jamás durante la guerra Carlista se había asistido a una movilización tan impresionante. Y lo que no deja de ser impresionante es que estos voluntarios se hallaban armados, disciplinados, organizados, dispuestos a partir a la guerra.

Yo conozco algunos de éstos, que desde hace varios años han sacrificado su reposo, sus distracciones, su dinero y su salud a la puesta en marcha de esta formidable organización».

## JUZGADO ESPECIAL

para averiguación y depuración de responsabilidades por la sustracción de alhajas y objetos artísticos en esta ciudad

Don Cándido Conde, magistrado, juez especial designado por la Junta Técnica del Estado para instruir sumario en averiguación y depuración de las responsabilidades que dimanen de la sustracción de alhajas y objetos artísticos en la ciudad de Toledo:

Hago saber: Que en este Juzgado especial se instruye sumario por los hechos referidos, habiendo acordado con esta fecha publicar el presente edicto, para que cuantos se consideren perjudicados por los hechos de autos o posean datos o noticias que puedan servir para su esclarecimiento y descubrimiento de sus autores, comparezcan ante este Juzgado especial, constituido en la planta baja del Palacio de Justicia de esta capital, dentro de los cinco días siguientes a la inserción del presente edicto y en las horas de diez a trece, con el fin de declarar y a la vez ofrecer el procedimiento a los perjudicados.

Se ofrece el procedimiento conforme al artículo 109 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal a cuantos se consideren perjudicados por los hechos determinantes del sumario que se instruye.

Y requiero a todas las autoridades y agentes de la policía judicial para que procedan a la recuperación de cuantas joyas, alhajas y objetos de arte fueron sustraídos durante la dominación de las fuerzas revolucionarias en esta ciudad, y a la detención de los autores de tales sustracciones, así como de las personas en cuyo poder se encuentren los objetos sustraídos, poniendo

unos y otros a disposición de este Juzgado.

Dado en Toledo a 6 de noviembre de 1936.

El magistrado juez instructor, Cándido Conde.

**Casa DIAZ**  
SALCHICHERIA Y FIAMBRES  
LA MEJOR SURTIDA  
Zocodover, 46. - Telf. 1564  
TOLEDO

**Casa Tomás** TEJIDOS, PAQUETERIA  
Y MUEBLES  
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

**SE SIRVE**  
agua de Cabrahigos a domicilio. Razón:  
Alfileritos, núm. 5.  
Sucesores de Julio Perezagua.

VEA LOS ARTICULOS DE CALEFACCION  
Y FERRETERIA EN LA CASA  
**MARIN**  
ZOCODOVER, 4 Y SILLERIA, 22 - TELF. 1661. - TOLEDO

**González y Morales**  
COLONIALES  
Gasolina y Aceites lubricantes.  
Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24. - Sucursal Pí y Margall, 8  
TALAVERA DE LA REINA

## Pormenores de lo que ocurre en Santander

Zaragoza.—Una señorita zaragozana que salió de Santander el día 30, ha contado lo siguiente:

En Santander los rojos celebran manifestaciones porque según ellos han tomado Oviedo. Y así lo dicen todos los periódicos.

La toma de Toledo se conoció porque los periódicos, ingenuamente, lo confesaron, queriendo rectificar más tarde, aunque ninguno de los santanderinos ha creído en la sinceridad de la rectificación.

Los fusilamientos se hacían cada día más por las bandas de anarquistas que no hacen ningún caso al Gobierno de Bruno Alonso, incluso han llegado a amenazar a él mismo.

Entre los últimos asesinatos se encuentran los de los deportistas Gómez Acebo y Aparicio.

El padre de Aparicio en la búsqueda de su hijo consiguió que un buzo sondease las inmediaciones del cabo Mayor donde, efectivamente, se encontró el cadáver de su hijo. El buzo salió horrorizado, pues calcula en más de mil los cadáveres que él vió en el fondo. Muchos de ellos están atados con grandes piedras.

El buque «Cristóbal Colón» que fué pintado de nuevo y bautizado con otro nombre, salió con la bandera de la Trasatlántica francesa izada, llegó a Cardiff y, después de varios días perdido, embarrancó en las islas Bermudas.

El pan falta casi todos los días. No hay ni azúcar, ni aceite, ni patatas, ni arroz, ni legumbres, ni fruta.

Ultimamente se requisan en plena calle

todas las prendas de abrigo, despojándose las a quienes las llevan.

Bruno Alonso lanza notas en los periódicos a los milicianos, diciendo que no se puede tomar la guerra en plan de chirigota, como la están tomando. Los milicianos salen para el frente, pero nunca pasan de Reinosa de donde vuelven a diario,

Nuestra bella interlocutora logró salir de aquel infierno con un salvoconducto que le fué facilitado por el conocido behodo señor Ramos, actual ministro de Negocios Extranjeros.

Por último nos manifiesta que la moral de los milicianos está muy deprimida.

**Las economías que se obtengan del «Día del Plato Unico», se destinan a los Comedores de Asistencia social, Jardines de la Infancia, Casas-Cunas, Gotas de Leche, Orfelinatos, etc.**  
**Contribuid todos a engrasar los ingresos para tales necesidades**

CALZADOS  
**P. MARTÍN ARCE**  
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes  
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

# Desde nuestras líneas se observaron ayer grandes incendios en el centro de Madrid

## Otros cincuenta muertos costó a los rojos un nuevo y fracasado ataque parcial

### También Guatemala reconoce al Gobierno de Burgos

#### Más detalles de la jornada de ayer

Burgos, 11.—Los corresponsales del frente de Madrid telegrafían que desde las líneas nacionales observaron hoy grandes llamaradas y columnas de humo en el centro de aquella capital.

Estos incendios, sin duda de importancia, fueron causados por las granadas de nuestra artillería sobre objetivos determinados de la zona céntrica de Madrid.

También comunican que después del ataque que hoy realizaron contra una de las alas de nuestras líneas, y en el que fracasaron completamente como en otras arremetidas anteriores, quedaron sobre el campo cincuenta cadáveres de los rojos, cuyos fusiles fueron recogidos por nuestros soldados.

En este ataque fracasado, los marxistas tuvieron también muchos heridos.

Añaden que la estación del Norte ha sido destruida por el incendio provocado ayer por nuestra Artillería. Aún hoy arden en grandes llamaradas los edificios de esa estación.

#### Otra nación americana, Guatemala, reconoce al Gobierno del general Franco

Méjico, 11.—El Gobierno de Guatemala ha reconocido al Gobierno del general Franco. En la Delegación ondea ya la bandera bicolor.

#### Los moros les traen de cabeza...

Lisboa, 11.—Varios milicianos intentaron atacar por sorpresa el ala izquierda de la columna Tella. Los soldados del Tercio observaron que querían atacar formados como si fueran en manifestación y dando grandes gritos. Varios milicianos, que fueron hechos prisioneros, declararon que ellos habían oído decir que los moros cuando atacaban lo hacían dando grandes voces y formando una gran algarabía, y que por eso ellos habían empezado así el ataque, esperando asustar a los mismos moros y hacerles huir.

#### No están para música...

Lisboa, 11.—La locutora de Radio Club Portugués dijo en su emisión de madrugada que la emisora roja Unión Radio de Madrid no radió en su sesión de la tarde sus habituales programas musicales, sino que se dedicó a transmitir durante varias horas discursos de destacados elementos marxistas. Uno de ellos dijo que la Aviación nacional atacó ayer cinco veces a Madrid, pero que los ataques, con ser terribles, fueron resistidos estoicamente por el pueblo madrileño. La locutora comenta estos discursos, diciendo que no son sino gritos de la disimulada angustia que les abruma.

#### El Ayuntamiento de Madrid, reunido en sesión permanente

Madrid, 11.—El Ayuntamiento se ha reunido en sesión permanente bajo la presidencia del gobernador militar. Este nombró alcalde al socialista Cayetano Redondo, diputado por Segovia en las Cortes Constituyentes. El nuevo alcalde recibió a los periodistas, a quienes dijo que el Ayuntamiento trabajaría en la defensa de Madrid. Acudió a la sesión el señor Sánchez Guerra. En cambio Pedro Rico no aparece por ningún lado.

#### Los elementos que forman la Junta de Defensa madrileña

Madrid, 11.—La Junta de Defensa de Madrid está formada por dos elementos de la U. G. T. en la Comisión de Abastos; un socialista, en Gobernación; dos de las Juventudes socialistas, encargados del orden interior, y dos sindicalistas que dirigen la Junta de Evacuación. Como se sabe, está presidida por el general Miaja. Esta Junta de Defensa ha evacuado Madrid en los primeros días del asedio.

#### También huye Martínez Barrio

París, 11.—Se confirma la huída del gran maestro de la masonería, Martínez Barrio. La noticia se comenta apasionadamente. Parece que hace dos días se presentó en Barcelona y conferenció con Azaña, tratando de convencerle de la imposibilidad de defender Madrid. Se dice que le animó para que gestionase la rendición de Madrid y que Azaña habló con Largo Caballero por teléfono, comunicándole la propuesta de Martínez Barrio y negándose aquél rotundamente a admitirla. Entonces Martínez Barrio marchó al extranjero, y no ciertamente descamisado, pues sacó tres millones de pesetas de distintos Bancos. Al ser difundida la noticia entre los milicianos madrileños, se comentó vivamente, causando enorme sensación.

#### Ramón Sales, ha sido fusilado

París, 11.—Ha sido fusilado en Barcelona Ramón Sales, presidente de los Sindicatos libres que él fundó, cuando la Dictadura. Parece ser que consiguió evadirse, pero que fué hallado por la Policía de Barcelona el viernes pasado. En los últimos años Ramón Sales residía habitualmente en Toulouse.

#### Rosemberg dice que hay que defender «nuestra España»

Madrid, 12.—Se ha celebrado un acto transmitido por Unión Radio, en el que han intervenido elementos marxistas y el embajador ruso Rosemberg. Este ha dicho en diversas partes de su discurso que había

que defender «nuestro Madrid» para defender así «nuestra España». Naturalmente, esto no produjo el más pequeño sonrojo en los oyentes marxistas. Uno de los oradores dijo que los milicianos, que habían corrido hasta ahora, se defenderían hasta morir por la defensa de Madrid. Otro orador aconsejó que las mujeres se defendieran arrojando agua hirviendo a los invasores, y si era preciso, utilizando hasta los tenedores, pues repitió la patraña, tan explotada por los rojos para excitar a sus secuaces y llevarlos a la muerte en defensa de sus mangoneros, de que las tropas nacionales no respetan a las mujeres y asesinan a los niños.

#### EXTRANJERO

#### Hitler felicita al rey Víctor Manuel con motivo de su aniversario

Berlín, 11.—El Führer Canciller ha telefonado al rey Víctor Manuel, felicitándole por la celebración de su aniversario.

#### Mac Donald sufre un síncope al pronunciar un discurso

Londres, 11.—Cuando Mac Donald pronunciaba su anunciado discurso, fué víctima de un desmayo. Se le trasladó inmediatamente a un hospital. Su hija ha declarado que su estado de salud es bueno habitualmente, y no suele sufrir accidentes de ninguna clase.

#### Vapor noruego averiado al chocar con un submarino rojo

París, 11.—Ha regresado averiado el vapor noruego «Srahm», que chocó violentamente con un submarino del Gobierno rojo en aguas de Málaga.

#### Marineros franceses detenidos por fotografiarse con el puño en alto

París, 11.—En Toulouse han sido detenidos y encarcelados cinco marineros por hacerse fotografiar con el puño en alto. Serán sometidos a juicio disciplinario.

#### El viaje del conde Ciano a Viena rendirá importantes frutos diplomáticos

Roma, 11.—El «Journal de Italia», refiriéndose al viaje del conde Ciano, dice que éste regresará de Viena con la realización de actos diplomáticos de indiscutible importancia, bajo el punto de vista del interés del Danubio y de los intereses europeos.

#### Almuerzo oficial en honor del conde

Viena, 11.—La Secretaría de Estado de Defensa Nacional ha organizado un almuerzo en honor del conde Ciano. Asistirán destacadas personalidades de la política nacional.

#### La ayuda extranjera a los rojos

París, 11.—«Le Matin» informa que cuatro camiones con armas y municiones se han dirigido a un puerto francés. Este material de guerra será llevado por un vapor español a Barcelona.

«L'Echo de París» dice que dos camiones de voluntarios polacos atravesaron la frontera española para ayudar a los rojos.

#### La infiltración judía en los Centros rusos de enseñanza

Varsovia, 11.—El periódico judío «Brzeglad» publica una información sobre la situación de los judíos intelectuales en la Unión Soviética. Dice que a pesar de no formar sino el 1,8 por 100 de la población de Rusia, exceden del 26 por 100 los judíos que se dedican al trabajo intelectual y que se esfuerzan en ocupar los altos puestos de los Centros de Estudiantes para formar la futura generación rusa. El 90 por 100 de los judíos rusos se preparan para carreras de gran importancia.

#### Nuevo crédito francés para la construcción de aeródromos

París, 11.—Se ha concedido un nuevo crédito de 5.200 millones de francos para la construcción de varios aeródromos. Se asegura que las obras empezarán en breve.

#### Llegada a Austria del ministro de Negocios húngaro

Viena, 11.—Ha llegado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros de Hungría. Se concede gran interés a las conversaciones que empezarán mañana.

#### Después de un discurso del ministro inglés del Aire, se habla de una entrevista entre los ministros de Negocios de Italia e Inglaterra

Londres, 11.—El ministro del Aire, lord Lintonery, pronunció un discurso en Tatham afirmando que la paz estaría asegurada si llegaran a un acuerdo las cuatro grandes potencias europeas, Inglaterra, Francia, Italia y Alemania. Dijo que Inglaterra era la nación elegida por la Providencia para asegurar la paz europea.

Después de este discurso, circularon rumores según los cuales la diplomacia inglesa quiere conseguir una entrevista entre los ministros de Negocios extranjeros de Italia e Inglaterra.

#### Inglés que se suman a la actitud de los árabes de Palestina

Londres, 11.—El «Dayli Mail» afirma que algunos ingleses de las proximidades de Jerusalén se han dirigido a esta ciudad para sumarse a la actitud de los árabes.